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今天本港天氣預測

25℃-30℃
間中有陽光

一帶一路

綜合人民日報、新華社報道：沿着克
羅地亞狹長的海岸線一路向南行駛到科馬
爾納地區，遠眺可見如銀鏈般橫卧在山海
之間的佩列沙茨大橋。在橋頭一側的休息
區是理想打卡點，來自克羅地亞北部的卡
塞爾特地自駕來到這裏，他讚嘆： 「這是
我們心中最美的大橋！」

7月26日，大橋迎來通車一周年，超
過210萬輛汽車安全駛過。大橋橫跨克羅
地亞南部亞得里亞海的小斯通灣，把隔海
相望的克羅地亞領土連接起來。此前，克
羅地亞南北領土無直接道路相通，往來車

輛需繞行鄰國波黑，經兩次邊檢才能抵
達，居民、商人和遊客感到非常不便，動
輒在邊境關卡等候數小時。隨着大橋開
通，這些痛苦的 「經驗」 告一段落。物流
司機通行時間也大大縮短，從2至3個小時
的車程減至20到30分鐘。

管轄佩列沙茨大橋的斯通市市長韋德
蘭．安圖尼察說，大橋已成為當地地標性
建築，帶動大橋周邊的斯通市、杜布羅夫
尼克等地旅客成倍增加。據克羅地亞公路
局統計，截至今年9月12日，通行大橋車
輛達300萬輛，旅遊旺季日均通車量高達
1.5萬餘輛。

在剛過去的夏天，小斯通灣南岸佩列
沙茨半島的伍斯特里亞酒店前台經理福爾
吉娜忙得不亦樂乎。福爾吉娜直言，此前
因交通不便酒店月均入住率不足50%，
「大橋建成通車後酒店生意明顯好起來。
北方地區和歐盟其他國家遊客絡繹不絕，
旺季幾乎天天客滿。」 克羅地亞拉德
茲造船廠在新冠疫情下一度
瀕臨倒閉，300多名員
工生計岌岌
可危。佩

列沙茨大橋項目開始後，該船廠成為大橋
附屬設施加工分包商，成功渡過難關。

「感謝中國建設者為我們建造了漂
亮、壯觀的佩列沙茨大橋，給我們提供工
作機會。」 大橋項目潛水員尼克沙．卡萊
布說道。卡萊布曾是克羅地亞男子手球運
動員，因愛好潛水退役後轉型職業潛水
員，並開設專業潛水公司。2018年，大橋
項目開工後，卡萊布參與海底打樁、鋪設
管線等工作。因大橋有十年養護期，卡萊
布每天仍需在周邊海域潛水作業，負責海
底設施維護等。

佩列沙茨大橋項目是中克建交以來中
企承建規模最大的交通基礎設施建設項
目。2018年，項目由中國路橋工程有限責
任公司牽頭的中國企業聯合體通過公開競
標、公平競爭獲得。中國駐克羅地亞大使
齊前進表示，冀中克兩國以 「一帶一路」
倡議十周年為契機，建造更多類似佩列沙

茨大橋的友誼之橋、民生之橋、合作
之橋，譜寫中克全面合作夥伴關係新

篇章。

【大公報訊】這是合作之橋、發展之橋、友誼之橋。10年來，一座座橋樑在共建
「一帶一路」 國家施工建設、通車運營，方便民眾出行，促進經濟社會發展。其中，由
中企承建的克羅地亞佩列沙茨大橋，助克羅地亞人民實現連接南北國土夢想，前往 「亞
得里亞海上的明珠」 ──杜布羅夫尼克再也不用多次出入鄰國波黑國境，兩三分鐘就走
完原來耗時3小時的路程，得到當地民眾熱情稱讚。

克羅地亞公路協會項目經理達沃爾．佩里奇表示，大橋有力推動克羅地亞南部經濟
和民生發展，給當地居民和企業帶來很多好處。他說，在大橋附近的科馬爾納，旅館、飯店、超市經營紅火，當地
人見到中國人，常常會熱情地用中文道一聲 「謝謝！謝謝中國！」

「一帶一路」故事

責任編輯：牛禾青 美術編輯：譚志賢
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中國主動分享發展紅利
中央廣播

電視總台聯合
推進 「一帶一路」 建設工作領
導小組辦公室攝製的紀錄片
《通向繁榮之路》10月11日至
16日播出。昨日晚間最新播出
的《輕關易道》重點講述共建
「一帶一路」 十年，中國與共

建國家攜手，加強規則制度
「軟聯通」 ，着力深化貿易暢

通的實踐歷程。
昨晚播出的《輕關易道》

提到，誕生於共建 「一帶一
路」 倡議的進博會成功舉辦，
是世界上首個進口主題的國家

級展會。面對數千家企業、上
萬種展品入境需求，中國以十
多項政策突破主動開放市場，
分享發展紅利。

英國倫敦經濟與商業政策
署原署長羅思義稱讚， 「中國是
很負責任的國家，擁有強大的出
口產業，是世界上最成功的國家
之一。如果中國只發展出口業，
不發展進口業，可能存在一定風
險，所以每一步走得都很慎重。
確保貿易雙向進行，比如舉辦進
博會，向世界表明了開展雙邊貿
易的決心。」

大公報記者張帥

互惠共贏

牽手一帶一路結緣雅萬高鐵

通車時間通車時間：：
20222022年年77月月2626日正式通車日正式通車

特色特色：：
長長24402440米米、、寬寬2222..55米的公路斜拉橋米的公路斜拉橋；；橫跨克羅地亞南部亞橫跨克羅地亞南部亞
得里亞海小斯通灣得里亞海小斯通灣，，連接隔海相望的領土連接隔海相望的領土

通車前通車前：：往來車輛需要繞行鄰國波黑往來車輛需要繞行鄰國波黑，，經過兩次邊境檢經過兩次邊境檢
查才能抵達查才能抵達

通車後通車後：：物流司機再也不用繞道波黑的物流司機再也不用繞道波黑的 「「內烏姆走內烏姆走
廊廊」」，，22至至33個小時的車程現減至個小時的車程現減至2020到到3030分鐘分鐘
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「一帶一路」建設 沿線點讚不絕
印尼雅萬高鐵
印尼民眾哈茲里娜．馬利娜
我家住雅加達、生意在萬隆，
每周末都要往返於兩城之間。
我真是太幸運了，雅萬高鐵開
通後從家到公寓比原先坐火車
至少要節省兩個小時。

尼日利亞萊基港
萊基港公司尼日利亞籍員工阿德蘇瓦．拉多加
以前，糟糕的道路和港口入口處漫長的等待常常導
致集裝箱貨車長達數十公里的擁堵，物流成本居高
不下。萊基港的開港運營徹底改變了以往的狀況。
萊基港將改變行業現狀，創立港口品牌，把我們和
世界更緊密聯繫起來。

巴西若昂卡馬拉市
苦鹹水淡化公益項目
巴西若昂卡馬拉市居民塞維里諾
我從來沒想到，有一天在家門口
就能喝到乾淨的飲用水，味道棒
極了！

資料來源：新華社

▲▲克羅地亞佩列沙茨大橋通車一年來克羅地亞佩列沙茨大橋通車一年來，，極大推動了當地旅極大推動了當地旅
遊遊、、交通交通、、物流發展物流發展，，大橋也成為全球旅大橋也成為全球旅客客爭相打卡的地爭相打卡的地
標標，，當地民眾由衷感謝當地民眾由衷感謝 「「一帶一路一帶一路」」 促進了促進了社會發展社會發展。。

新華社新華社

話你知
杜布羅夫尼克位於克羅地亞南岸，被譽為 「亞得

里亞海的明珠」 ，是地中海最受歡迎的旅遊目的地之
一。隨着中方援建的佩列沙茨大橋的建成，世界各地遊客前往杜布
羅夫尼克再不用多次出入鄰國波黑國境，兩三分鐘就能走完原來耗
時3小時的路程。位於克羅地亞東南部的杜布羅夫尼克舊城1979年
被聯合國教科文組織列入世界文化遺產名錄，近年來又作為美劇
《權力的遊戲》等影視作品的取景地而蜚聲國際，迎來不少前來朝
聖和一探究竟的劇迷和遊客，近年成為港人歐遊必到打卡點。

亞得里亞海明珠─港人歐遊火熱之選

▲在杜布羅夫尼克，遊客與中克聯合警巡
人員合影。

中鐵四局雅萬項目施工隊
員工曾加武在印尼工作期間，
通過同事介紹，結識了當地女
孩阿曼達。當時曾加武還不懂
印尼語，阿曼達也只會簡單的
中文。於是，曾加武就一點一
點地教阿曼達中文，溝通中自
己的印尼語也在逐步提高。在
大半年的互相學習了解中，兩
人都為了能更好地溝通和分享
彼此的想法而不斷努力。最
終，阿曼達學會了中文，曾加
武也掌握了印尼語，這不僅讓
他們之間的交流更加流暢，也
讓他們更深入地了解了彼此的
文化和生活方式。

今年8月，二人在印尼按當
地風俗舉辦了簡樸莊重的婚禮。

他們牽手 「一帶一路」 ，共同譜
寫了一段中印尼情緣。正是 「一
帶一路」 的倡議讓全球不同文明
和文化實現了共通，架起了縮小
發展差距、連接不同文化的橋
樑。 「一帶一路」 所倡導的共商
共建共享的發展理念已逐漸成為
世界各國的廣泛共識，春風化
雨，落地生根。 中鐵四局

▲曾加武與阿曼達身着印尼傳
統服飾合影留念。

發展之橋

物流司機：
通關半小時搞掂

水下工程：
生意長做長有

酒店經理：
旺季天天客滿

克羅地亞民眾：3小時路程變3分鐘，感謝中國！

築


